

令和7年砺波市教育委員会第9回定例会議事録

1 開会及び閉会に関する事項

開催日時 令和7年9月29日（月） 午前13時30分～午前15時00分

開催場所 砺波市役所 東別館会議室

2 教育長及び出席委員の氏名

白江 勉、林 克彦、齋藤 正樹、岩崎 納子

3 会議に出席した者の氏名

安地 亮（事務局長）、端谷 真奈美（こども課長）、金平 裕（生涯学習・スポーツ課長）、
大村 吉永（中学校長会長）、森 明代（保育所・認定こども園代表）、田中 博晃（教育
総務課主幹）、水木 靖（教育総務課主幹）、本田 いずみ（教育総務課庶務係主事）

4 会議に付した事項

（1）前回議事録の承認

（2）教育長報告

- ・8月砺波市議会定例会について
- ・事務局について（教育総務課、こども課、生涯学習・スポーツ課）

（3）議事

ア 議決事項

- ・議案第33号・・・砺波市教育委員会職員の人事異動等について

イ 報告事項

- ・報告15・・・砺波市ひとり親家庭等の医療費助成に関する条例施行規則の一部改正
について
- ・その他・・・教育関係機関所管事項について
(教育センター、小・中学校、保育所・認定こども園)

5 会議の要旨

教育長

令和7年砺波市教育委員会第9回定例会を開会いたします。

本日もご多用の中、足を運んでいただきありがとうございます。

最近の子供達の行事に関わるところについて、昨日は砺波市の総合防災訓練がありました。砺波東部小学校の子供達が保護者の皆さんと一緒に参加しておりました。中学校の方では先週や先々週の土曜日に運動会が行われました。雨等で時間を遅らせ、特に庄西中学校などは水はけが悪いものですから1時間半以上時間を遅らせて、運動会を行いましたが、先生方による水取りを行った後、無事に行われたようです。加えて先週の金曜日には、出町小学校で第57回の研究発表会がありました。57回という歴史のある中で、これだけ若い先生が授業をしたのは実は初めてでして、2年目1名と3年目2名の先生が授業を行いましたが、2年目教員は6年担任の社会科、

3年目教員は2年担任の国語と、4年担任の理科でした。教育委員会の吉澤委員にもお越しいただきましたが、とても素晴らしい授業を公開してくれていました。なぜ2年目3年目の教員であれだけの授業ができるのか、もちろん本人の頑張り、資質も当然ありますが、周りのサポートがよくできていたなという風に思っています。研究発表会ということで、他の学校の先生も含めてたくさんの方に見ていただくことで、3人の授業者は自信を深めたようありました。印象的だったのが、授業が楽しくなってきたという先生がいたり、あるいは、6年の社会科の授業のある子供が、歴史について鎌倉時代は難しいと書いていたのが、その授業の振り返りでは御恩と奉公で土地をもらえて、奉公するということは、やっぱり自分にはよくわからないその気持ちを考えられないと、命を差し出すようなことをして、なぜ土地を残さないといけないのか、という自分事と重ねながら話して振り返りができるようになっているところに子供の成長を見てることができて、良い研究発表会だと見て参りました。

それでは、前回議事録の承認についてお諮りします。

異議なし。

令和7年8月砺波市議会定例会についての報告を求めます。

＜市議会定例会について報告・説明＞

事務局各課から所管事業について報告を求めます。

＜総括的事項について報告・説明＞

＜教育総務課所管分の事業について報告・説明＞

＜こども課所管分の事業について報告・説明＞

＜生涯学習・スポーツ課所管分の事業について報告・説明＞

質疑はありますか。

28日の市の防災訓練で砺波東部小学校の児童が体験したということでしたが、全員参加されたのでしょうか。

児童は全員、保護者の方も一緒になって参加されました。住んでいる各地区に分かれて、避難所に集まる訓練を行いました。

砺波市議会定例会の質問の中で、原野議員が熱中症対策について質問されていましたが、今年は熱中症の事例などがあったのでしょうか。

教育委員会には連絡はありませんでした。

市内にこども園は10箇所、保育所は2箇所あるが、保育所について、現時点で統廃合といった話は出ていますか。

現時点では想定されておりません。

議事に移ります。

議案第33号については人事案件であるため非公開としてよろしいでしょうか。

意義なし。

この案件に関しては非公開とし、最後に提案いたします。

それでは、報告事項に移ります。

教育長

教育委員

教育長

事務局長

教育長

教育総務主幹

こども課長

生涯学習・スポーツ課長

教育長

岩崎教育委員

事務局長

齋藤教育委員

事務局長

林教育長職務代理者

こども課長

教育長

教育委員

教育長

教育長

こども課長	報告15を事務局各課から説明を求めます。
教育委員 岩崎教育委員	説明<報告15 研波市ひとり親家庭等の医療費助成に関する条例 施行規則の一部改正について> 質疑はありますか。
こども課長 教育長 教育センター所長 中学校長会長 保育所・認定こども園長代表 教育長 齋藤教育委員	砺波市は高校生まで医療費無料ですが、この医療費助成はお父さん やお母さんが対象でしょうか。 児童の他、保護者の方、お父さんでもお母さんでも対象となります。 次に、教育関係機関からの報告を求めます。 <教育センター所管事項について報告・説明> <小中学校所管事項について報告・説明> <保育所・認定こども園所管事項について報告・説明> ご質問、ご意見はありますか。
林教育長職務代理者	昨年、庄川認定こども園に頼んだら地区の敬老会に出ていただき、 ものすごく評判が良く、来年も出て欲しいとなりました。今年も出 てくれることになったのですが、今回は練習をされて、昨年に輪を かけて良く、ミュージカル調になっていました。みんな驚いて喜ん でおりました。私の感じたことですが、練習されたことはもちろん、 在籍する人数も見応えにつながり、規模によってできることが違う のではないかと思いました。
中学校長会長 岩崎教育委員	コロナについて、最近増えているとテレビで報道していました。砺 波市はいかがですか。
教育センター所長	出町中学校では9月に10数名感染者が出ていました。学級閉鎖に はなりませんでした。 探究的な学びについて、2学期になって学校訪問へ行かせていただ いていて、教育委員会の定例会で自立した学習者を育てるとお聞き して、実際に学校に行って見た時に、それが実践されていると実感 しました。授業案を読んだときに、学習問題という言葉があって、 教員の先生が単元の初めにこれはどういうことでしょうと黒板に書 かれ、その問題に対して、子供達が自分達で資料を見ながら考 えている姿から、自分達で考えることのできる自立した学習者を育てて いると実感しました。また、教室の後ろの方に掲示板があって、今 まで学んだことの歩みが書いてあり、1つの単元で終わるのではなく、 つながりを復習できる良い環境が整えられていると感じました。 先生間でも共通理解が進んでおり、みんなでやっていこうという雰 囲気になっています。出町小学校の研究発表会でも、2年目と3年 目の教員が授業をしたのですが、授業をした教員だけでなく、教員 全体で頑張ったとお話をしており、達成感があったようです。
中学校長会長	昔のように、教員が話をするだけの授業ではなく、自分たちで行動 したり、目的もしっかり考えてやってみないと、力はつきません。 教員は苦心して児童生徒の手がすぐ届くところにものを配置します が、それを選んで取り組むのが子供だということです。いかに子供 の手が届きやすい資料や教材、環境を整えるか、ということを考え

岩崎教育委員

られたらと思います。

タブレットなどの活用も進んできていると思います。出町小学校の研究発表会でも、新しいタブレットが導入されて数日しか経っていないかったのですが、子供達は既に使いこなしていました。タブレットを活用する授業も色々とあり、子供達の探求的な学びや自立した学習につながると思いました。また、訪問した中学校では先生が何度も生徒に対し「これは、どういうことでしょう」と考えさせるような質問をしておられました。生徒は食いつきながら答えていて、思考力を問うような授業が印象的でした。

齋藤教育委員

新しいタブレットは全部学校へ導入されたのでしょうか。

教育センター所長
教育長

10月17日に導入が完了します。

事務局長

先ほど非公開とした議事に移ります。

議案第33号について説明を求めます。

説明<議案第33号 砺波市教育委員会職員の人事異動等について
>

教育長

質疑はありますか。

教育委員

質疑なし。

教育長

議決してよろしいか。

教育委員

全員賛成。

教育長

それでは次回以降の開催日について。

教育総務主幹

次回、令和7年第10回定例会を令和7年10月29日（水）午後13時30分から開催いたします。また、令和7年第11回定例会について、令和7年11月26日（水）午前10時30分から開催したいと考えております。いずれも場所はこの東別館会議室で行うことといたします。

教育長

これで令和7年砺波市教育委員会第9回定例会を閉会いたします。